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議会ポスト 意見等への回答 

 

作成日：令和 4年 6月 30日 

作成者：上 越 市 議 会 議 長 

 

寄せられた意見等 

 

先日「上越市の子ども達の心身の健全な成長、発達のための教育活動を求め、それ

にかかわる多様な考え方や選択を尊重することを求める」請願に対しての、6 月 10 日

文教経済委員会の審議の動画やそれに関する新聞の記事を見させて頂きました。それ

に対していくつか疑問に思ったので教えてください。 

 

①この請願に対し、「学校現場では登下校や体育などでのマスク着用について、国のマ

ニュアルに沿い、運営されている」等、すでに周知してあるために反対とのことで

した。様々な事柄において反対・賛成するには、その理由と根拠、そして目的とメ

リット・デメリットがあると思います。この請願に対しての反対理由は述べられて

いましたが、反対するための目的と反対することによって得られるメリットがわか

りませんでした。また、賛成することによってのデメリットもわかりませんでした

ので、教えてください。 

②私が通勤等の途中で子ども達の歩いている姿を見る限り、ほぼ全員がマスクをして

歩いています。熱中症のことも合わせると大変心配に思います。「学校にはすでに周

知されている」と述べられていますが、この現状と合わせて、どのようにお考えで

すか。 

③この請願に関する署名活動の記事を拝見しました。そこには全国から署名が集まり、

市長と議長に提出したと書かれていました。そして議長からのコメントで「次期の

文教経済委員へも皆さんの思いを引き継ぎ、教育委へも働き掛けていきたい」と述

べたと、明記されていました。このような発言がありましたが「反対」で不採択と

いう結果になっていました。このことについてはどのようにお考えですか。また、

今後どのような対応をしていくとお考えですか。 

 

 新聞の記事を読ませて頂き、子ども達の為に頑張っている人達がいることを知りま

した。その方々は普通の母親と父親でした。そんな方々が全国から署名を集めたこと
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は、想像するだけで大変だったと思います。私は上越市に住む普通の市民ですが、こ

の記事を読み普通の市民がこんなにもがんばっているんだと感動し、私も励まされま

した。 

 この請願には上越市民だけではなく全国の方からの思いが詰まっていると思います。

その方々にも議員の皆様のお考えと思いが伝わるように、お答えして頂けると幸いで

す。 

 

 

この度はご意見を頂き、ありがとうございます。 

はじめに、反対するための目的、反対のメリット及び賛成のデメリットについての

ご質問にお答えいたします。 

6 月 10 日（金）の文教経済常任委員会においては、各委員が賛成・反対の立場で自

身の考えを述べた後、採決が行われ、ご存じのように本請願は賛成少数で不採択とな

りました。 

ご指摘のとおり委員会では、反対することによるメリット等の論点での議論はあり

ませんでしたが、請願者が求める文部科学省のマニュアルに沿った学校運営や、道

徳・人権教育等の中でマスク着用に関わる人権の指導が既に教育現場で行われている

ことを教育委員会への聞き取りで確認したことから、現段階ではその願意が果たされ

ている等の理由により、採択の必要はないとの考えが多くを占めました。 

次に、ほぼ全ての子どもたちがマスクをしている現状と教育委員会への働き掛けに

関し、今後の対応についてのご質問にお答えいたします。 

本請願の審議は、6 月 22 日（水）の本会議において、全議員による採決の結果、賛

成少数で不採択が確定いたしましたが、賛成・反対いずれの立場であっても、将来を

担う子どもたちの安全、すこやかな成長、差別・偏見・いじめのない学校生活など、

安全で安心な学校生活を願う気持ちは、全ての議員が一致するところです。 

また、本請願は、市長を通じて教育委員会にも伝わっておりますので、子どもたち

への思いを全議員が共有し、頂いた願意を踏まえながら、小中学校におけるマスクの

着用について、今後とも議会としても注視して参りたいと思います。 

なお、今回いただきましたご意見は、全議員に配布させていただき、今後の審議に

役立てて参ります。これからもご意見、ご要望などをお聞かせいただきたいと存じま

す。 

回 答 


